



José Manuel Pérez 'Pericles'

Emprendedor Social Senior 2007

Pericles está impulsando el espíritu emprendedor en la sociedad promoviendo un cambio de mentalidad y actitud de las personas. Su esfuerzo y su trabajo se centran en la creación de una nueva cultura emprendedora entre la gente joven, algo clave no sólo para la creación de nuevas oportunidades de trabajo en la economía globalizada en la que vivimos, sino también como manera de dar solución a la cantidad de retos sociales a los que se enfrenta la sociedad actual.

Basándose en su experiencia como jugador y entrenador de balonmano, Pericles sabía que para dar con una estrella deportiva no valía sólo con seleccionar a los mejores jugadores e incorporarles al equipo, sino que era necesario invertir los recursos necesarios para formar la "cantera" adecuada. De igual manera entendió que para promover una actitud y un espíritu emprendedor en la sociedad, era poco efectivo intervenir en los últimos años de formación, cuando los estudiantes ya habían decidido en la mayoría de los casos lo que querían ser o hacer con su carrera profesional, y generalmente habían adquirido una conciencia poco emprendedora. Por eso Pericles comienza la formación lo más pronto posible, incluso en la etapa infantil, convencido además del enorme potencial que se puede aprovechar en los niños y las niñas de cara a inculcar una mentalidad emprendedora, ya que es durante la infancia cuando mejor se aprende a tomar riesgos (al pensar menos en las consecuencias que un adulto).

Pericles ha integrado su modelo de "Cadena de Formación de Emprendedores" en el currículo educativo del sistema formal en Asturias y otras 11 comunidades autónomas, con el objetivo de llegar al máximo número de jóvenes, desde edades tempranas y de manera continuada en el tiempo. Su sistema de formación comienza con alumnos en los cursos preescolares y sigue hasta su entrada en el mercado laboral con un método que se construye aprovechando los conocimientos adquiridos cada año y que avanza hacia conceptos cada vez más complicados y elaborados. Desde Valnalón (marco institucional desde el que se coordinan las iniciativas educativas) se ofrece además apoyo y formación para supervisar el proceso de maduración y consolidación de los proyectos de negocio mediante una Preincubadora de Proyectos y una Incubadora de Empresas.

La Cadena de Formación de Emprendedores crea un ambiente educativo que promueve el espíritu emprendedor y además a lo largo del proceso educativo, los estudiantes aprenden que el emprendimiento es una meta alcanzable, ya que no sólo se les enseñan las habilidades técnicas necesarias para poner en marcha una empresa o negocio, sino que además los estudiantes desarrollan la confianza en sí mismos para explorar nuevas ideas y tomar riesgos, en cualquier ámbito de la vida. Desde el inicio más de 20.000 niños y adolescentes han cursado sus asignaturas, 60.000 jóvenes han participado en sus talleres de empresarios y se ha dado formación a cerca de 1.500 profesores. Empresa

Joven Europea (asignatura obligatoria para los alumnos de secundaria en Asturias) ha sido reconocida como "Buena Práctica" de la Unión Europea precipitando su expansión por toda España, Europa y algunos países del resto del mundo.

<http://www.valnaloneduca.com/>

